



## Recension

### EN TOUTE FRATERNITÉ...

Réflexions sur l'actualité et l'éternité  
par Mgr Gérard Dionne

Évêque émérite d'Edmundston, 2014, 230 pages

Le 23 janvier 1984, Mgr Gérard Dionne devenait le quatrième évêque d'Edmundston et prenait comme devise: «Je suis votre frère ». Des mots qui se référaient à l'histoire de Joseph retrouvant en Égypte ses frères. Premier fils du Madawaska à devenir chez lui évêque titulaire, Mgr Dionne tenait à affirmer les liens profonds qui l'unissaient à ses diocésains. Ses 94 années de vie, ses 65 ans de presbytérat, ses 38 ans d'épiscopat, son ministère et ses écrits confirment cette réalité merveilleuse: par le baptême, tout chrétien devient « sacrement de la fraternité » en Jésus Christ? Les six chapitres de ce nouveau livre redisent sous divers modes, cette recherche des liens fondamentaux entre hommes et femmes. «Merveille de la vie», «Dignité humaine», «Appel à la miséricorde», «Paroles de vie», «Signes de vie», «Méditations sur la vie de Jésus», autant de facettes manifestant cette fraternité universelle. Qui donc est Dieu pour aimer ainsi l'homme et pour s'incarner en Jésus de Nazareth? Les réponses fraternelles, souvent marquées par son humour caractéristique, que donne Mgr Dionne aux questions les plus «brûlantes» de l'actualité et de l'éternité, sont aptes à susciter des échanges mutuels des plus fructueux. Bientôt âgé de 95 ans, l'auteur mérite admiration, intérêt et communion. Ses propos sur la liberté, la création, l'orientation sexuelle, l'avortement, l'euthanasie, la démocratie et même les pensionnats indiens, sont accompagnés d'une réflexion sur le devenir de tout être humain. Il ne craint pas d'aborder les questions relatives à la Bible et à l'Église. Ses méditations sur Jésus constituent une «finale» remarquable. Ces pages d'un frère aîné, écrites avec intensité et clarté, sont une suite magnifique à son premier livre sur l'histoire de sa famille et à son deuxième sur son ministère épiscopal. Leur style «parlé» constitue un agréable message, à lire, à «entendre» et à vivre. Le livre évoque le 9 janvier 1994: il y a vingt ans, le 9 janvier 1994, Mgr Gérard Dionne vivait le plus beau jour de sa vie en ordonnant son successeur au siège d'Edmundston, il en était de même pour moi qui recevais de lui l'inoubliable ordination épiscopale.

+ François Thibodeau, eudiste